

**Zeitschrift:** Aînés : mensuel pour une retraite plus heureuse

**Herausgeber:** Aînés

**Band:** 14 (1984)

**Heft:** 7-8

**Rubrik:** Genève : vie sociale

### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 10.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

# GENÈVE: vie sociale

## UNI 3 Club du dimanche

Membre de l'Université du 3<sup>e</sup> âge depuis sa création, Mme L. Kogien a décidé un jour — c'était le 1<sup>er</sup> décembre 1981 — d'écrire au professeur W. Geisendorf, alors président en exercice, pour lui faire part d'une question qui lui tenait à cœur: la solitude dans laquelle elle avait constaté que se trouvaient, le dimanche et les jours de fête, la plupart des personnes âgées de sa connaissance. Elle proposait l'ouverture d'un club regroupant ces isolés, personnes seules ou privées de la proximité d'une famille susceptible de les entourer, auxquels la télévision sert le plus souvent de compagnie ces jours-là.

«La solitude, c'est contre nature. C'est pourtant la maladie de notre siècle. Il existe à Genève quantité d'organismes qui proposent aux personnes âgées des activités, des lieux de rencontre, qui organisent des fêtes à leur intention, en particulier pendant la période de fin d'année, mais il y a 52 dimanches par an et là, les initiatives sont rares.» L'idée de Mme Kogien fut presque aussitôt adoptée par le professeur Geisendorf et six mois plus tard, en juin 82, après une campagne d'information menée auprès des membres de l'UNI 3, était imprimé le premier programme du Club du dimanche.

### Chaque dimanche

Celui-ci a donc maintenant deux années d'activité à son actif. Il compte près de 60 membres, dont une quinzaine environ se retrouvent chaque dimanche, d'octobre à juin, conformément au calendrier des activités culturelles d'UNI 3. Au nombre de quatre, les responsables assurent à tour de rôle l'organisation des sorties. Pendant les mois d'hiver, il s'agit le plus souvent d'aller voir un musée, une pièce de théâtre ou une exposition, alors qu'à la belle saison les membres du club se

promènent dans la campagne genevoise ou au-delà. Quel que soit le programme choisi (deux activités sont souvent prévues au choix, en fonction du temps), une halte a lieu en fin d'après-midi pour prendre une consommation. «En plus de l'intérêt de nos sorties au point de vue culturel, je tiens beaucoup à la chaleur humaine de ces rencontres et c'est autour d'une tasse de thé que nous apprenons à mieux nous connaître», dit Mme Kogien.

Pour participer au Club du dimanche, il suffit d'être membre de l'Université du 3<sup>e</sup> âge (cotisation annuelle: Fr. 40.—). Aucune contrainte: il n'est pas nécessaire de s'inscrire avant de venir, ni de prévenir si l'on se désiste. Chaque membre reçoit un programme trimestriel des activités et participe quand il en a envie. Les frais qu'entraînent ces sorties — transport, consommation, entrée de musée, etc., étant assumés par les participants, elles sont conçues de manière que les dépenses soient tout à fait raisonnables. Les organisateurs font appel à toute leur imagination et à leur connaissance du canton pour proposer des buts de promenades et de sorties qui soient diversifiés et intéressants, tout en tenant grand compte de l'aspect financier de la question. Mme Kogien souligne d'ailleurs l'amabilité avec laquelle sont reçus les animateurs du club lorsqu'ils demandent à pouvoir faire visiter tel site ou demeure historique à ses membres. En fin de saison ont lieu une excursion — l'île Saint-Pierre, Signal-de-Bougy, cette année le téléphérique du Salève — et un repas dans un res-

taurant genevois, auquel participent les membres d'honneur et amis du club.

### Des liens d'amitié

Au cours de ces deux années se sont créés beaucoup de liens d'amitié au sein du Club du dimanche, et c'est là l'aspect qui compte le plus aux yeux de celle qui en a été l'initiatrice. Les membres se retrouvent fréquemment pendant la semaine, entre autres lors des conférences d'UNI 3, se téléphonent, organisent des rencontres, parfois même des vacances entre eux. Beaucoup d'échanges. La solitude est oubliée. Un dernier point à souligner à cet égard: en fin d'année dernière, les participants ont décidé de se réunir entre Noël et le nouvel an, en cette période où la solitude se fait plus pesante encore pour certains. L'expérience ayant été concluante, il a été décidé de la renouveler pendant cet été: dès le 1<sup>er</sup> juillet, chaque mercredi et dimanche rendez-vous est déjà pris, à partir de 15 h., à la Crémérie du jardin des Bastions. Et vive l'amitié!

O. B.

## Pratique du social

### Une action de solidarité

Les deux journées de festivités qui ont marqué, les 23 et 24 mai, le 10<sup>e</sup> anniversaire du Centre d'artisanat et de détente (route de la Chapelle 22, 1212 Grand-Lancy), ont connu, malgré la morosité du temps, une grande animation et se sont déroulées dans une atmosphère de gaîté qui a facilité de nombreux contacts intergénérations. Elles se sont conclues par la plantation dans la propriété d'un cèdre du Liban, arbre qui détient le palmarès de la longévité. Par ce don faisant suite à sa campagne «Une école, un arbre», la Ville de Genève marquait, une fois de plus, l'intérêt qu'elle porte également aux activités des personnes âgées du canton.

Le comité de gestion du CAD a décidé qu'une partie des bénéfices de ces journées sera versée à un organisme d'entraide, dont le choix reste à effectuer. Par ce geste, les aînés montrent leur volonté de poursuivre les actions ponctuelles de solidarité déjà menées à différentes reprises, en particulier lors de l'Année internationale de l'enfant.

O. B.

## Fédération des clubs d'aînés du canton de Genève Commission sportive

### Tournoi de tennis de table 1984

Ce tournoi s'est déroulé au mois de mai au Club du Seujet et a remporté un grand succès sportif devant un nombreux public enthousiaste.

Le beau challenge «Crédit Suisse» est resté au Club d'Onex, et grâce à de généreux donateurs, les 26 participants ont tous pu être récompensés. M. Alfred Haldimann, organisateur du tournoi, a rappelé en terminant que le sport des aînés, quel qu'il soit, est source de joie pour ceux qui le pratiquent et le meilleur moyen d'entretenir leur moral et leur vitalité.